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Арсен Аваков:

Добрый день.

Радий вас всіх тут бачити. Ключове питання нашого брифінгу, я хочу вас 

проінформувати, що вчора я підписав наказ номер 144 про ліквідацію спеціальних 

підрозділів громадської безпеки «Беркут», подписав усвідомлюючи, що ці 

спецпідпозділи повністю дискредитувули себе перед українським народом. Працівники 

«Беркуту» негайно виводяться в розпорядження кадрової служби. Керівникам 

регіональних управлінь доручено негайно розпочати атестацію всього особового 

складу спецпідрозділів «Беркут», з метою прийняття рішення щодо подальшого їх 

проходження служби в органах внутрішніх справ. За результатами атестації та 

проведення службових розслідувань ми будемо приймати рішення, хто готовий, а хто 

не готовий нести службу в лавах Міністерства внутрішніх справ на боці народу. 

Винуватці будуть покарані. А ті, хто не приймав участі в розстрілах та катуваннях 

мирних людей, отримають можливість працювати в правоохоронних органах в ... 

системі. Крім того, зазначую, що мною дано доручення щодо створення нового 

підрозділу, який буде призначено для виконання завдань щодо громадської безпеки. 

Його функції та організаційна структура та філософія функціонування буде зовсім 

інша, відповідаюча викликам часу. Буде нами оголошена найближчим часом і я 

вважаю, що ми будемо іти по цьому путі. Пожалуй, що є це вся інформація офіційна, 

яку я зараз хочу Вам сказати. Єдине, що я продемонструю Вам цей наказ. Сьогодні 

вранці я провів селектор з керівниками УМВС по всій Україні. Кожен співробітник 

«Беркуту» зараз вже я вважаю має пояснення, що відбувається. А це близько 4000 

службовців і будемо працювти в цьому напрямку. Атестація буде завершена протягом 

15 днів. В мене з цього питання все.

Так. Настуне питання. Я хочу Вам зробити повідомлення вне плана. Ми маємо одну 

новину. Вы хорошо знаете о всех резонансных. преступлениях, которые происходили у 

нас за последние 3 месяца, в том числе убийства, в том числе похищения людей и 

одним из самых резонансных дел было дело о похищении Юрия Луценка и убийство

Юрия Вербицкого. Сегодня я могу заявить вам о том, что Главное следственное 

управление МВД практически сегодня провело первое задержание. И задераны 

основные организаторы и ... испонители этого преступления. В интересах следствия я 

не могу сказать о том, назвать фамилии или подробности пока что этого расследования, 

но я могу сказать, что главные исполнители задержаны. Ключевой здесь человек был 

ранее судимый, 1976 года рождения. В прошлом он мастер спорта, рецидивист по сути. 

И делал безусловно это не самостоятельно, а в связи с рядом структур, которые были 

связаны с политическим руководством и правоохранительным руководством прошлой 

власти. Вот пожалуй и все, что я хотел Вам сказать сегодня по цім питанням.

Наступна інформація. Я хочу Вам представити нового керівника МВС. Це заступник 

міністра МВС, Микола Величкович. Микола Величкович ще декілька днів тому займав 

посаду заступника Самооборони Майдана, тобто заступник Андрія Парубія. Сьогодні 

мы внедряем философию взимодействия гражданских организаций, гражданских 

протестов с новой системой правоохранительных органов, которую мы пытаемся 

выстраивать. Под этой философией, этой цепочкой содинения Конституции с 

гражданским обществом будет заниматься Микола Романович. Также все, кто имеет 

желание и компетентен, квалифицирован и готов заниматься этой непростой работой в 

органах внутренних дел обновляемых структур самообороны Майдана, структур 



гражданких объединений, которые за последние 3 месяца образовались. Мы всех 

приглашаем к сотрудничеству. И эти люди будут интегрированы в органы МВД. Мы 

хотим решить 2 вопроса. Сообщить этому подразделению государства, каким является 

МВД новое качество, новое содержание. И второе, обеспечить одновременно 

гражданский контроль за происходящим в МВД. Это ранее было одним из самых 

непрозрачных ведомств в стране. Прежде чем отвечать на Ваши вопросы я хочу 

несколько слов попросить еще сказать Миколу Волочковича. Прошу ...

Микола Величкович

Доброго дня, шановні журналісти!

Сьогодні ми представляємо те, що говорить Арсен Борисович. Це співпраця 

громадських структур, які були сформовані протягом останніх двох місяців на Майдані 

і в МВС. Першим таким, ми бачимо, завданням це стабілізацію суспільства, люстрацію 

тих людей, які вчиняли злочини і для нас важливо також, щоби суспільство отримало 

сігнал,що структури такі..як міністерство є під громадським контролем. Для цього ми 

зробимо декілька кроків. Можна сказати, що за останні 3 днів було проведено. Ми 

представлємо членів самооборони для спільного контролювання у Києві та в інших 

регіонах. Від вчорішнього вечора самооборона та деякі підрозділи МВС беруть під 

контроль резиденцію Межигірья..для того, щоб там було розгруповано і від сьогодні, ті 

члени самооборони, які хотіли би взяти участь у діяльності МВС можуть подавати свої 

резюме і наш сотник сьомої сотні Дейдей Євгеній, який від першого дня на Майдані в 

самообороні. Брав участь у всіх протестних заходах і це доказ того, що учасники 

Майдану беруть участь у оновленні структури МВС. Дякую.

Євгеній Дейдей. Це лише один із тих, хто себе проявили на Майдані за останні три 

місяці і які залучаються до оновлення .. МВС.

Арсен Аваков:

Ну, додаткого Вам повідомлю, що іде нон стоп процей кадрових змін. Це 

бюрократичний процес досить тривалий, обусловлений деякими формальними речами. 

Але повідомлю, що зараз, на цей час, мною підписані накази. По перше, заступник 

міністра МВС генерал лейтенант міліції Ратушняк подав рапорт про звільнення у 

відставку, який мною задоволено. Звільнення з служби буде проведено у відповідному 

установленому порядку. Крім того, мною підписані накази по апарату МВС про 

звільнення з апарату МВС генерал лейтенанта Крикуна Алексея Алексеевича, 

начальника департаменту громадської безпеки, генерал лейтенанта міліції Тулаєва

Александра, начальника департаменту внутрішньої безпеки, генерал лейтенанта міліції 

Репіна Геннадія Юрійовича, начальника департаменту оперативно технічних заходів. А 

також звільнено з посади начальника департаменту державної автомобільної інспекції 

Остапковича Володимира Івановича. Звільнені з посад керівники управлінь ... на місцях 

генерал лейтенанта міліції Бабенко Віктор Михайлович, ... Дніпропетровської області, 

генерал лейтенант міліції Зікаряк, м. Київ, генерал лейтенант міліції Рудяк Львівської 

області, генерал майор міліції Варцаба, Закарпатської області, генерал майор міліції 

Лапандін, Черкаської області, генерал майор міліції Демченко Харкіської області. 

Призначені – полковник міліції Бойка, Черкаська область, полковник міліції Думбадзе з 

Дніпропетровська, полковник міліції Мороз, Головне управлінн м. Київ, підполковник 

міліції Дмитриев Анатолій, Харків, та інші. Як бачите у нас генерали уходять, їх місце 

займають полковники та підполковники, але я вважаю, що нам важливо не це. Будь

ласка, в нас інформація завершена, прошу питання. 



Запитання

Вы одно спецподразделение ликвидировали и создали новое. Чем оно будет 

отличаться от предыдущего? 

Есть информация, что работники спецподразделения «Беркут» сбежали ...

Арсен Аваков:

Все Европейские страны, все европейские службы имеют специальные 

подразделения для поддержания общественного порядка. И Украина будет безусловно 

иметь такое спесподразделение. Его философия действия будет направлена не на 

контроль за массовыми волнениями и не на действия против мирных демонстрантов, а 

на ситуацию сдерживания агрессии в отношении прав человека и мирных 

демонстрантов в том числе. Поэтому это философия будет выписана. Это будет 

предмет отдельного разговора с широкой презентацией, где мы сможем предложить 

концепцию на утверждение общественности. Мы не будем с этим затягивать и я думаю, 

что общественность примет эту философию. Дополнительно скажу, что, на мой взгляд, 

эта спецслужба и спецподразделение настолько дискредитировано, что на наш взгляд, 

необходимо менять все, начиная от философии и заканчивая формой, порядком 

действия и функционалом. Что касается ситуации с работниками «Беркута», которые 

покинули расположение своих частей, да действительно, мы имеем такую ситуацию 

сейчас. Проходит служебное расследование. Везде мы проводим инвентаризацию 

спецсредств и наличие персонального состава. Как правило, расположение части 

покинули те люди, которые понимают, что им будет предъявлено соответствующее 

обвинение. И решили не ждать. Ну, думаю, что мы с этой ситуацией справимся. 

Ситуация под контролем оружие под контролем. Я думаю, что здесь ситуация 

разрешится в ближайшие дни. Пока такой ответ. 

Запитання

Как решалась ситуация с оружием, которое осталось на руках у населения?

Арсен Аваков:

Я Вам скажу свою точку зрения на происходящее. Этот вопрос должен решаться 

одновременно с регулировкой общей ситуации в стране. На мой взгляд, наличие 

вооруженных людей на улицах нашей страны не создает покоя, не создает уверенности 

ни для кого. Ситуация должна быть урегулирована. Есть разные точки зрения и разные 

варианты, в том числе и легализация оружия. Я думаю, что правда заключается 

посередине. Никакого автоматического оружия на руках у гражданского населения 

быть не должно. Это наша позиция. И более того скажу, у нас в последнее время 

участились ситуации прямого бандитизма и мародерства под прикрытием названий 

самообороны и правого сектора. Особенно это проявляется далеко от Киева, в областях. 

И мы проводили тут соответствующий совет такой специальный и с Самообороной и с 

Правым сектором и с другими структурами как на это реагировать. Мы приняли 

решение, что очень жестко на эти вещи реагировать. В качестве примера приведу вам 

вчерашний случай, который произошел в Днепропетровской области. Это группа 

вооруженных людей с муляжами и с настоящим оружием ворвалась в здание районной 

администрации и предложила главе районной администрации подписать заявление об 

отставке, представившись силами Самообороны Майдана. Тот сказал, что а нельзя ли 

не писать? Можно. Дай 30 000 долларов. Он успел об этом сообщить и мы успели 

выслать оперативную группу, в результате которой, этой спецоперации было 10 

человек задержано. Естественно никакого отношения к Самообороне Майдана эти 



люди не имели. Это были чистые бандиты с соответствующим криминальным 

прошлым, которые используя коньюктуру пытаются терроризировать ситуацию. А на 

фоне гражданских протестов милиция остерегается давать адекватный отпор и 

происходят вот такие вот ситуации. С этим хаосом мириться нельзя и я прошу каждого 

в нашем адекватном гражданском обществе понять, что из этой ситуации нужно 

выходить. Выходить можно только единым образом, вернуть доверие к органам 

внутренних дел, т.е. к милиционеру, который стоит на улице. Каким образом его можно 

вернуть? Ответ только один. Когда общество получит доказательства, что милиция 

занимается свойственным ей делом, расследует резонансные преступления, 

предъявляет обществу результаты. Как я например оцениваю деятельность теперь 

нынешних своих подопечных, скажем. подопечных не то слово, підлеглих, да. Есть 

результат по делу убийства Вербицкого. Это конкретная работа, которую можно 

демонстрировать обществу. Есть результат расследования преступлений по массовым 

убийствам. Это результат, который можно продемонстрировать обществу. На фоне 

таких ситуация, милиция вновь, вместе с отрядом Самообороны будет появляться на 

улицах с совместным патрулированием, с охраной государственных зданий. Все 

группы, которые сейчас в стране, когда власть перешла к протестующему народу со 

всеми переходными условиями и особенностями продолжает эскалацию конфликта

внесистемно захватывают здания ,штурмуют ,провоцируют .угрожают оружием, на мой 

взгляд неадекватные действия , которые рано или поздно мы все должны принять 

решения и их пресекать. Такие решения на уровне совещаний служб Самообороны 

Майдана Правого сектора, сотен свободы нами принято и, в частности, Микола не 

сказал, наверно стоит сказать, в режиме патрулирования для отрядов Самообороны 

прошу сказать два слова,чтоб все знали.

Микола Величкович

Вчора на нараді рудоводства Самооборони було прийнято рішення, що всі учасники 

Самооборони у Києві знімають маски. Це перше. Друге, буде рекомендовано, щоб усі 

члени самооброни без потреби не ходили з гарматами, які є зброю. Це дуже важливо, 

щоб повернути нормальний ритм життя у місто. Влада перейшла до протестуючих, 

відповідно зараз міняється і суть і дії влади і відповідно наші дії мають буди 

стрямовані, перше, на наповнення новим змістом і, друге, на контроль дій влади. Це є 

завдання громадського спрямування. В тому є ціль. І я також хочу сказати, як 

заступник керівника Самооброни наступне. Дуже багато є зараз людей, які починають

з наслідками оборони Майдану. Я хочу сказати, що в нас стровена окрема гаряча лінія 

для того, щоб такі випадки перевіряти. Я думю до кінця сьогоднішнього дня ми 

опублікуємо цю гарячу лінію. Якщо будуть люди, які представляються Самообороною

але є сумнів в тому, що вони належать до нас, Ви можете звертатись на цю лінію. 

Перевіряти та уточняти, мають люди ці повноваження або їх не мають. Все це зроблено 

для того, щоб ніхто не мав можливість спекулювати цією назною, тому що 

Самооборона – це структура, яка від 30 листопада була створена після розгрому 

студентів. Ми не дозволимо, щоб люди з корисливою метою користувалися назвою тих 

людей, яких з нами немає, нажаль. Багато членів Самооборони були розстріляні на 

Грушевського, на Інститутській і такі наші ..

Запитання

Ведется ли какая то работа по поиску организаторов,титушек ... и что Вы будете 

делать с этой проблемой? Потому ввиду того, что сечас на улицах ...



Арсен Аваков:

Я сказал вам о том, что мы провели первые аресты по делу убийства Вербинского и 

похищения Игоря Луценко. Это одно из магистральных направлений в этой ситуации. 

Результат отвечает на вопрос, который Вы задали. Кроме того, специальная 

следственная группа работает уже 2й день в Харькове по так называемому 

обьединению ... во главе с тов. Жилиным. Тов. Жилин еще 21 числа покинул 

территорию Украины. Но следственные действия в Харькове ведутся и будут сделаны 

соответствующие выводы. Есть еще целый ряд направлений по этому вопросу. Я 

думаю, что о них стоит говорить тогда, когда будет результат. Вы его услышите.

Запитання

За кілька хвилин перед початком брифінгу з Черкас прийшла новина про те, що 

активісти Майдану прийшли до управління МВС з вимогою, щоб новопризначений 

начальник склав свої повноваження і він таки склав. Вони зараз о 16 год. збираються, 

Народна рада. і будуть обирати свого нового начальника управління МВС

Арсен Аваков:

Скажіть, будь ласка, вони не збираються відділятись від України, ні? ...

Я Вам скажу свою реакцію на це питання. З повагою до Народної ради Черкас чи до 

іншої народної ради, я теж член народної ради Майдану, але 

Сегодня на приемную здесь позвонил один человек. «Я, такой то такой то, 

передайте Авакову следующее: Если до 16 часов он не снимет такого то руководителя, 

то я сейчас со всем Майданом приду заблокирую министерство.»

Давайте поймем, что в такой ситуации, в которой мы сейчас находимся, хаоса и 

падения управляемости властью, до которого довело прежнее руководство страны в т.ч. 

МВД, такого рода действия наших побратимов и соратников считаю недопустимым.

Такого рода реакцию, ультиматум. Орган государственной власти центрального 

управления, каким является МВД, это всегда вертикаль власти. Безусловно при 

принятии кадровых решений. По каждой из областей, я буду принимать во внимание 

всю ту сложную ситуацию и буду советоваться с общественностью, какая фигура 

является оптимальной для решения вопросов. Но, Вы должны понять, что руководитель 

МВД не должен быть марионеткой и заложником в руках тех или иных политиков. 

Вообще, моя гениальная идея заключается в том, чтобы когда нибудь случилось то

чтоб МВД было в сторонке от политических процессов, а занималось исключительно 

правоохранительной деятельностью и расследованием преступлений. Поэтому я 

безусловно постараюсь найти время, чтоб встретиться с Черкасскими активистами. 

Прояснить их позицию и такую эмоциональную реакцию. Думаю что здесь никакой 

проблемы не будет и мы с этой ситуацией разберемся. 

Запитання

…

Вы делаете что то в том направлении? Известно ли какое количество людей погибло 

в доме на Профсоюзной?

Арсен Аваков:

У меня есть специальное обращение наших общественных организаций. Самое из 

них полное – это Евромайдан СОС, где есть перечень людей, которых по их мнению не 

известно где они находятся. Мы создали специальную группу на этот счет, которая

устанавливает по каждому человеку информацию, в том числи проверяя по всем 



доступным нам тюрьмам, задержаниям и т.д. Статистику мы пока на этот счет давать 

не готовы. Я думаю, что эта информация появится в течении нескольких дней. Примите 

во внимание, что находясь третьи сутки в этом министерстве , уволив 2/3 руководящего 

состава, понимая, что процесс далеко не завершен, имея сложность с назначением 

новых, мы имеем еще огромный объем задач, который перед нами стоит. И самая 

главная из них – это возвращение порядка на улицы города. На этом фоне решение всех 

этих проблем сейчас происходит. Пока нет на улицах спокойствия и порядка, мы даже 

не можем зачастую отправлять оперативные группы по уголовным преступлениям. И 

это проблема. Но ситуация постепенно возвращается в нормальный порядок.

Запитання

В администрацию Борисполя пришли и представились представителями

Самообороны, требовали ... Что вам известно на этот счет?

Микола Величкович

Це один з тих випадків, коли відбувається просцес .. Ми відправляли на Бориспіль 

окрему групу Самооборони. Це є люди, які не мать жодного відношення до 

Самооборони. Я більше вам скажу, були потім ситуації і в інших структурах, зокрема в 

Державній міграційній службі, коли представлялися Самообороною, а потім Правим 

сектором. Ми коли звязалися з ними, вони одразу сказали: «Ні, ні, ми не Самооборона, 

ми просто громадяни». Але Ви прикриваєтеся структурами, які мають якусь певну вагу. 

Багато подібних випадків. Ми зараз реагуємо. Самооборона задіяна зарад більше як на 

70 державних обєктів для того, щоб стабілізувати ситуацію. Це і міністрества і інші 

установи, біля адміністрації Президента, Кабмін, Верховна Рада, в інших обєктах. Такі 

дії, щоб була стабілізація, спокій, щоб кияни та інші протестувальники з цілої країни 

бачили, що ситуація є під контролем. 

Запитання

Скажіть, будь ласка, яка ... Где сейчас находится Янукович?

Арсен Аваков:

Давайте я проясню этот вопрос, потому что я об этом первый сказал, что мы 

начинаем какие то действия. Весь вал вопросов идет на меня все эти дни. Вы должны 

знать, что Генеральная прокуратура Украины организовала большую следственную 

группу, где находятся и сотрудники МВД, в том числе, порядка 40 человек, которая 

занимается вопросами расследования массовых убийств граждан Украины. В рамках 

этого отдела в том числе происходит розыск. И в этой связи, корректнее было бы эти 

вопросы адресовать Генеральной прокуратуре и ее следственному отделу. И не ждите 

от меня, что я Вам скажу все точки пересечения, которые мне известны на тот счет и 

всю информацию. Я огласил информацию о первых 3 х днях перемещения Януковича, 

потому что посчитал, что социально – это крайне важно. Поэтому я дал предельно 

открытую информацию на этот счет, от которой возможно многие обалдели, но будем 

считать, то это было на тот момент так нужно. Сейчас общество будет получать ту 

информацию, которую сочтет нужным давать Генеральная прокуратура. И это 

нормально. 

Запитання

В Крыму, Симферополе, как со стороны ...Что происходит?



Арсен Аваков:

Милиция и все силовые структуры Крыма и Симферополя получили от меня, 

Валентина Наливайченко, главы СБУ, соответствующие инструкции – любой ценой не 

провоцировать никакого конфликта, вооруженного противостояния с гражданским 

населением. Это наша позиция. На мой взгляд, это не позиция слабости. Это позиция 

разума – единственная позиция, с которой можно разрешить конфликт. У нас в Крыму 

сейчас работает специальная группа посланников Верховного Совета Украины. Ее 

возглавляет Андрей Сенченко, народный депутат. И я думаю, что таким путем, путем 

диалога, мы достигнем гораздо большего, чем противостоянием. Единственное, что я 

сейчас вменяю всем правоохранителям от Севастополя до Симферополя – это делать 

все, чтобы не было столкновения, условно говоря про русских сил радикальных с 

другими радикальными силами, которые там дислоцируются с точки зрения 

Евроинтеграции либо крымско татарских народов наших. Поэтому я говорю с Крымом 

и Севастополем каждый день несколько раз. Мы обсуждаем ситуацию. Во всей 

ситуации провокации, которую мы получаем, во всех ситуациях мы принимаем 

решение индивидуальное. Я считаю, что никакого военного противостояния, 

конфликта, мы допустить не должны. Скажу вам тоже предельно откровенно, что это 

тоже была одна из причин, почему в ту ночь с Валентином Наливайченко, когда мы 

были в Крыму, и практически были в Севастополе, мы не стали продолжать жесткие 

действия в отношении Виктора Януковича, до конца идти по всем ситуациям поиска. 

Потому что в этот момент мы понимали, что это по сути провокация целого конфликта, 

с провокацией сил иностранного государства вмешаться в этот конфликт. Мы приняли 

решение, что нам судьба Крыма и судьба покоя в этом месте важнее, чем ситуация с

Януковичем, у которого безусловно один путь. Такой уровень претензий, который к 

нему находится на уровне Гаагского трибунала, с этим уровнем претензий, вряд ли 

можно скрыться. 

Запитання

Скажите, пожалуйста, на каком этапе сейчас находится дело, которое 

Арсен Аваков:

Есть два направления расследования злоупотреблений бывшего спецподроздила 

«Беркут». Первое большое дело в рамках глобального дела по убийству населения , 

которое ведет Генпрокуратура. И там есть соответствующие следователи, которые 

занимаются только этим. И второе направление, это служебные расследования,которые 

назначены на, которые выявляют факты на основе анализа документов, перемещения 

оружия и т.д., приказов. Это второе направление. По итогам этого анализа будут 

приниматься решения. 

Запитання

... кадровый...

Арсен Аваков:

Тотальные, глобальные перестановки в ГАИ начались. Они будут продолжены в 

логике адекватных управленческих решений, так чтобы не потерять управление всей 

системой.



Запитання

Скажіть, чи можна Самообороні знайти якусь форму одягнення, посвідчення, щоб їх 

взяти на облік, щоб люди могли їх розрізняти. Друге. З резиденцією Януковича дуже 

велика проблема. Чи буде написано, куди вона потім пійде. І третє, чи можуть члени 

Самооборони входити до помешкань, оскільки вони не є державною власністю. 

Арсен Аваков:

Микола Величкович відповість.

Микола Величкович:

По резиденції Міжігір ї, після того як вона була вікрита, туди був величезний потік 

людей, які хотіли подивитися як жили певні особи. Але, на жаль, були певні негативні 

моменти, тому що деякі речі, їх не виявилось, деякі речі були навіть вкрадені, тому 

було прийнято рішення, що Самооборона включається до охорони. Тим більше, що 

Верховна Рада прийняла рішенння, що це має бути державна власність. Тому 

Самооборона направила туди сотні, які слідкують за правопорядком. А з 

сьогоднішнього ранку щодо охорони цього обєкту було прийнято міністром внутрішніх 

справ рішення про залучення зокрема працівників МВС для охорони майна. Майно у 

резиденції є , треба охороняти. Резиденція Міжігірья а також у Синєгорьї будуть взяті 

під охорону Міністерством внутрішніх справ до прийняття рішення державними 

структурами по цих резиденціях. 

Запитання

Як відрізняти представників Самооборони від інших людей і чи законно до

Захарченко...

Микола Величкович:

Зараз врішується питання стосовно уніформи, тому що Самооборона люди, які самі 

організувалися і брали участь... Вирішується питання того, щоб їх одягнути для того, 

щоб громадяни могли розрізняти їх. Це зараз вирішується. Стосовно відвідування 

помешкань і приватних будівель у нас є однозначна позиція. Якщо це є приватний 

будинок, будівля, квартира, ні в якому разі. Ми про це інформували членів 

Самооброни, що ми не втручаємося в ті речі. Якщо до них є зауваження чи 

заперечення, це є справа правоохоронних органів і Самооброна має чітку пряму 

вказівку, не втручатися. Більше того, для того, щоб не було ніяких моментів повязаних 

з мародерством чи чимось іншим. І Самооборона в таких речах не бере участь. 

Запитання

Автмобілі, що у Вас у парку?

Микола Величкович:

Я Вам зараз скажу, у нас є лише один автомобіль, якщо Ви були в Міжігірьї,у нас 

один автомобіль, щоб їздити по території. Те що відсутній автопарк, то питання не до 

нас, питання до тих кто був до нас.

Арсен Аваков:

Сейчас туда едет следственная группа, которая проведет соответствующие действия 

и проведет опись имущества.



Запитання

Если Януковича ищут, задействован ли Интерпол?

Арсен Аваков:

Я же сам вначале сказал,что это вопрос в компетенции Генеральной прокуратуры, 

есть обязательная процедура которую нужно пройти, всего в отношении дела 

массового убийства населения проходит около 50 человек, из них ключевых 

руководителей страны шестеро. Давайте эту компетенцию не нарушать и будет сегодня 

или завтра или когда сочтет генеральный прокурор нужным и он это обнародует .я 

лишь могу сказать,что оттого что на некоторых сайтах это еще не дошло,я сегодня тоже 

с утра полистал прессу, увидел,что сомневаются, поинтересовался,реально что все 

решения есть, это просто техническая недоработка, не дошло до конца системы. Я вам 

сказал, что все формальные необходимости касающиеся розыска должностных лиц

решает Генеральная прокуратура Украины. Если Генеральная прокуратура Украины 

приняла решение, подписала следующие документы,то немедленно появляются 

карточки и фотографии и рамочки к этим документам, а если нет, то я не буду делать 

никаких других незаконных действий,даже если точно знаю, что субъект Х негодяй, 

этим я буду отличаться от прежнего руководства страны.

Запитання

Сотрудничаете с другими государствами в розыске

Арсен Аваков:

С случае объявления международного розыска, безусловно, этот процесс будет 

иметь место автоматически. МВД Украины участвует в этом процессе лишь как 

следователи большой огромной группы которая участвует в составе группы которой 

руководит генеральная прокуратура. Поймите наконец,что я гражданский министр, 

тоже не профессиональный милиционер и тоже в это пытаюсь вникать. Прошу и Вас 

вникнуть. Раньше такая система действовала против меня, против меня выдвигали 

обвинения, карточки, я только возмущался, я вроде в розыске, а на сайте Интерпола 

меня нет, понимаете и успешно меня задержали по ордеру Интерпола, а на сайте 

Интерпола меня нет и такая практика есть. Есть две части публичная и не публичная.

Запитання

Нужно распустить Госавтоинспекцию. Должна новая власть рассмотреть языковой 

вопрос?

Арсен Аваков:

Смотрите, у нас еще будет много встреч на разные животрепещущие темы, в том 

числе преобразование внутренних войск в национальную гвардию, в том числе 

преобразование нынешней системы ГАИ в совершенно иную систему автоинспекции 

во главе с гражданским советом, в котором в основном будут участники, в том числе 

гражданского движения Автомайдан. Это предмет отдельных больших разговоров,

дискуссий и не ждите от меня, что через 3 дня я вам дам полный конценс,но вот на 

уровне анонсов я вам это сказал. Что касается закона о языках который в день 

украинской мови був скасований, то рядом со мной сидит представитель востока не 

имеющий никаких претензий и поверьте, что большинство жителей востока к этому 



также относятся. Вопрос спекуляции языковой силы находится в стороне от 

магистральных конфликтов в обществе.

Запитання

Как насчет того чтоб охранять склады оружия?

Арсен Аваков:

Мною даны соответствующие распоряжения уже второй день все соответствующие 

объекты охраняются войсками в полном вооружении в полном боекомплекте. В случае 

нападения на вооруженные склады будет применяться оружие.

Запитання

Будут притягнені до відповідальності Кернес і Добкин

Арсен Аваков:

Є відповідне провадження до цього питання.

Запитання

Чи почалась перевірка діяльності вашого попередника?

Арсен Аваков:

Попередник є фігурантом справи про масове вбивство при громадських 

протестах.Безумовно до нього есть питання.

Запитання

Цікавить багатьох журналістів,чи проведете люстрацію прес служби УМВС:

Арсен Аваков:

Я вам преставляю Наталю Стативку это прес секретарь, который будет общаться с 

Вами по всем вопросам связанным с пресс службой МВД. Предложения всех кто нам 

не нравится повесить и осудить я слышу, это актуальные вопросы во всех сферах жизни 

но будем считать что мы будем подходить к ним взвешенно и с сегодняшнего дня, раз я 

украинский министр, я буду эмоции и Фейсбук все таки оставлять на вторую очередь,

быть более формальным.

Запитання

Чи ведуться слідчі дії на місцях розстрілу людей?

Арсен Аваков:

Так такі слідчі дії ведуться. Следственная группа более 100 человек и к ней 

привлечены специалисты разных организаций,в частности, СБУ, МВД, эксперты, много 

следователей прокуратуры, но подчеркну,что главным здесь является Генеральная

прокуратура, это ее прямая подследственность, мы только исполнители, помогаем.

Запитання

Що Вам відомо про мотиви викрадачів Луценко та убивць Вербицького ?



Арсен Аваков:

Залякування, це ключевий мотив.

Запитання

Чи відомо де зараз знаходиться Кіреев?

Арсен Аваков:

Мені це не відомо.

Запитання

Сьогодні Рада Майдана спільно з опозицією представить на сцені Майдану... 

Арсен Аваков:

Побачимо. Я не был на последней Раде Майдана. Дякую. На все добре.


